
Stage d’anglais en décembre 1920 
 
 
     Bercé 
1ère Brigade 
 
 
 
 
      Note de l’inspecteur 
 
 Une Section de 8 élèves de l’Ecole Forestière Anglaise doit venir faire un stage d’instruction 
dans le Forêt de Bercé, sous ma direction du 5 au 24 Décembre prochain. (Arrivée le 5) 

 

 Le logement de cette section à l’hôtel St. Jacques à Jupilles, me semblerait préférable à toute 
autre combinaison, si Mr. Bignon peut assurer ce logement et la nourriture des élèves dans de bonnes  
conditions. 
 
 Je prie le Brigadier Hiaumet de lui poser la question et de me rendre compte de suite de sa 
réponse, indiquant le nombre des chambres (de 1 ou 2 lits au plus) et le prix de pension comprenant 
le service et au moins la moitié des repas de midi à emporter en forêt) ou les prix pour chaque 
chambre et chacun des 3 repas.  
 
 Si tous les élèves ne pouvaient pas se loger assez confortablement à l’hôtel de Mr. Bignon il me 
semble presque sûr  que 2 ou 3 d’entre  eux seraient  acceptés par Mr. Chaligné, comme il y a un an ; 
Le Brigadier voudra bien s’en informer. Surtout pour la saison, la solution du Café St. Hubert  

(assez éloignée de la partie centrale de la forêt où le travail des élèves aura lieu de préférence) me 
semble ne devoir être envisagée qu’à défaut de tout autre. 

 La solution d’un logement (au moins partiel) à la Maison forestière des Etangs, avec un 
mobilier de location pris à droite à gauche ne serait possible que si le Brigadier trouvait quelqu’un 
pour faire la cuisine et le service des élèves qui y seraient logés. 
 
 Or, il faudrait d’abord trouver quelqu’un pour le Pavillon où je compte séjourner pendant 
cette période avec Mr Hurteau et peut-être un autre officier. 
 
 Je prie le brigadier de se préoccuper dès maintenant de la question et de mettre ses gardes à 
contribution pour toutes  démarches à faire, je le prie aussi de faire réparer pour l’époque indiquée la 
chambre des « loges de la Croix-  Marconnay » de manière qu’on puisse y faire du feu. 
 Mr l’inspecteur adjoint doit aller Mercredi 9 en tournée à Bercé et parlera au Brigadier de la 
question des réparations déjà prévues au Pavillon et à faire au hangar pour son automobile. 
 
     Le Mans le 4 Novembre 1920 
 

Signé Potel 
 
 



Tournée de l’Ecole des barres 
 

29 – 31 Mai 1924 
 

               Bercé 
       Brigades N° 2 et 1      NOTE 
             
 A répondre le 24 au plus tard 
 
 
 
   1°)>  Service au Pavillon de Bercé 
 
Prévenir l’hôtelier      Pour des motifs de transport et autre, la visite devra se terminer de façon à      
de Jupilles.              permettre le départ pour Chau du Loir  par le tramway qui passe à Jupilles à    
               18h49, samedi  31 Mai. 
 
   Par suite, Melle. Marie Beucher  cessera son service au Pavillon le Samedi soir 
Instructions               avant dîner, l’approvisionnement ne comprendra que les petits et grands  dé- 
Destinées à                jeuners du Vendredi et du Samedi et le dîner du Vendredi vers 17h30 pour  
Melle.                 4 officiers qui viendront coucher au Pavillon dès le Jeudi soir, en occupant les  
Marie Beucher              3 chambres du 1er étage et la grande chambre du rez-de-chaussée. (Dans cette 
                                      dernière préparer  le lit placé du côté de la cheminée qui est le meilleur). 

 
Si le temps est froid ou humide, le Brigadier fera faire un peu de feu dans la 
maison, au moins dans les pièces de la façade nord  le Jeudi dans la matinée ou 
l’après-midi , la maison ayant été nettoyée et bien aérée dès le 27. 
 
2°)>  La Camionnette-auto de Mr Bignon étant non seulement  incertaine, 
mais encore trop petite pour assurer le transport  en forêt des 9 Elèves, je vais 
être obligé  de réduire le programme de leur tournée, à la visite à pied de la 
partie centrale de la forêt. (3e, 4e  et 5e séries ) à moins que cette auto soit 
arrivée plusieurs jours avant le 29 et qu’en outre elle puisse être complétée par 
une autre camionnette ou une voiture ? Mr Joliveau (fils) n’a t-il pas déjà une 
petite auto ? Dans l’affirmative serait-elle disponible et quel serait son prix ? 
 
 Si les moyens de transport font défaut, il faudra faire déjeuner en forêt 
les Elèves, un jour à l’Hermitière  et l’autre jour à la croix Marconnay. Mr 
Bignon demandera-t-il un supplément de prix et  lequel ? 
 
 Je prie le Brigadier Féliot  de répondre le plus tôt possible à ces 
questions. En outre, il me fixera pour le 25 au plus tard  au sujet des moyens 
de transports à procurer par Mr. Bignon. J’attendrai jusque là  pour arrêter le 
programme de la tournée. 
 
 

Le Mans le 13 Mai 1924 
Le Conservateur principal des Eaux et Forêts 

Signé Potel 


